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VIERNES 6 DE JULIO, 2012 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 PELEABAN BOTÍN PFs EN EL AICM 

 

CONFIRMA RECUENTO LA VENTAJA DE PEÑA 

 
PEÑA: “AMLO, MAL PERDEDOR” 

 

SON MILLONES LOS VOTOS COMPRADOS POR EL PRI: AMLO 

 DESCONOCER RESULTADOS ESTÁ FUERA DE LA LEY: IFE 

 ATIENDAN QUEJAS: FCH 

 

SIN INSTITUCIONES IRÍAMOS AL CAOS, ADVIERTE CARSTENS 

 LA CUENTA FINAL 38.2% EPN 31.5% AMLO 25.4% JVM 

 RECUENTO IFE: PEÑA 38.21% Y AMLO 31.57% 

 TERMINA CONTEO Y NADA CAMBIA 

 MAL PERDEDOR 

 
 
 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

06/07/12 ESTADOS 38 

 

Deja ir Oaxaca $75 millones por rechazar la ACE 
JORGE A. PÉREZ ALFONSO 

Corresponsal 

Oaxaca, Oax., 5 de julio. El sector educativo estatal dejará de percibir alrededor de 75 millones de 
pesos durante el ciclo escolar 2012-2013, debido a que no se aplicará la evaluación universal y se 
rechazó la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), informó el encargado de la oficina del 
Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, Antonio Iturribarría Bolaños. 

Luego que el titular de la Secretaría de Educación Pública federal, José Ángel Córdova Villalobos, 
anunció el miércoles pasado que la evaluación universal se aplicará en todo el país el 6 de julio, salvo 
en Michoacán y Oaxaca, Iturribarría Bolaños indicó que ya se prepara “una evaluación distinta” para 
los mentores oaxaqueños, con apoyo de la Universidad Pedagógica Nacional. 

Según Iturribarría, la falta de recursos federales causará dificultades para crear plazas en el sector. 
Además, la sección 22 de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación se niega a 
aplicar los pocos recursos provenientes de dicho esquema, por considerarlos “contaminados”. 

Refirió que el principal daño se observará en las 11 escuelas normales de la entidad, pues “al no llegar 
recursos para mejorar la calidad de las normales, nos pega en construcción, compra de mobiliario y 
equipos, etcétera”. 

Señaló que los normalistas agrupados en la Coordinadora de Escuelas Normales del Estado de 
Oaxaca se movilizarán la próxima semana para exigir recursos. “Nos piden mejoras en las escuelas, 
más recursos, pero no aceptan los recursos de la Federación; eso nos complica darles lo que 
necesitan”, afirmó. 
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RESUMEN 
 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

* Deja ir Oaxaca $75 millones por rechazar la ACE 

La Jornada: Oaxaca, Oax. El sector educativo estatal dejará de percibir alrededor de 75 millones de 
pesos durante el ciclo escolar 2012-2013, debido a que no se aplicará la evaluación universal y se 
rechazó la Alianza por la Calidad de la Educación, informó el encargado de la oficina del Instituto 
Estatal de Educación Pública de Oaxaca, Antonio Iturribarría Bolaños. 

Luego que el Titular de la Secretaría de Educación Pública Federal, José Ángel Córdova Villalobos, 
anunció el miércoles pasado que la evaluación universal se aplicará en todo el país el 6 de julio, salvo 
en Michoacán y Oaxaca, Iturribarría Bolaños indicó que ya se prepara una evaluación distinta para los 
mentores oaxaqueños, con apoyo de la Universidad Pedagógica Nacional. (Pág.  38) 

 
SEP 

* Encabeza el doctor José Ángel Córdova ceremonia de fin de cursos 2011-2012 

UnomásUno: Durante la Ceremonia de Fin de Cursos 2011-2012, el Secretario de Educación Pública, 
doctor José Ángel Córdova Villalobos recordó a los educandos de secundaria que están construyendo 
el verdadero rostro de México, en paz y con visión de futuro, para beneficio de las nuevas 
generaciones. En la Secundaria Técnica Número 5 “Rafael Dondé”, acompañado de autoridades 
educativas, maestros, padres de familia y alumnos, el doctor Córdova exhortó a los jóvenes a 
prepararse mejor, aprovechar y utilizar las tecnologías de la información, así como aprender uno o más 
idiomas para hacer frente a la competencia y los retos que implica el mundo globalizado.  

Ante los mil 384 alumnos del plantel, de los cuales 395 concluyeron sus estudios de secundaria, los 
120 directores de las secundarias técnicas, los 56 maestros del centro educativo y los padres de 
familia, el Titular de la SEP recordó que uno de los objetivos del Gobierno del Presidente Felipe 
Calderón es lograr una mayor calidad educativa junto con los maestros, los padres de familia, la 
sociedad y los estudiantes de México. (UnomásUno PP y 14, La Crónica 13, Excélsior 20-A, La 
Prensa 11, Diario Imagen 10) 
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* Clase Política.- Miguel Ángel Rivera 

La Jornada: Con motivo del término del Ciclo Escolar 2011-2012, el Titular de Educación Pública, 
José Ángel Córdova Villalobos, destacó tres de los cambios alcanzados en la materia en esta gestión: 
hoy el mérito es el factor que determina quién ingresa al magisterio; 50 por ciento de la evaluación de 
los maestros se determina por el aprovechamiento escolar de sus alumnos y se estableció un 
esquema de Evaluación Universal, para valorar cabalmente el trabajo de todos los maestros… (Pág. 8) 

* Bajo Reserva 

El Universal: En las calles y en internet se ofertan los supuestos exámenes que hoy son aplicados a 
profesores de primarias públicas y privadas. La Secretaría de Educación Pública, a cargo de José 
Ángel Córdova Villalobos, asegura que todos son falsos, pues las medidas de seguridad y de 
resguardo hacen imposible su filtración. Para evitar suspicacias, la SEP presentará la próxima semana 
las pruebas contestadas por los maestros para poder cotejarlas con las pruebas “piratas”. Habrá 
entonces que examinar a los exámenes. (Pág. 2-A) 

* Crítica Gordillo a SEP por “examen” vendido.- Sonia del Valle 

Reforma: Elba Esther Gordillo, líder vitalicia del SNTE, acusó a la SEP de negligencia, descuido y 
mala fe por la supuesta venta en internet del examen que se aplicará hoy a los maestros de primaria 
como parte de la Evaluación Universal. Así lo señala el SNTE en un oficio enviado a José Ángel 
Córdova, Titular de la Secretaría de Educación Pública.  

“Es lamentable que la voluntad y decisión del Señor Presidente de la República de impulsar el 
mejoramiento de la calidad de la educación mediante el Programa de Evaluación Universal y otras 
acciones que tienden a consolidar la transformación y mejoramiento del sistema de educación pública 
se vea severamente afectada en la posibilidad de concretar los objetivos del mismo derivado de la 
negligencia, descuido o mala fe, de las áreas internas de la SEP que tienen a su cargo el resguardo 
institucional de esta información (el examen)”. (PP y 14-A) 

* Es falso el examen en venta, dice la SEP.-Sonia del Valle 

Reforma: El examen que se vende en el internet para la Evaluación Universal a maestros, no 
corresponde con el formato de pruebas que se aplicará hoy la dependencia a los docentes de primaria, 
aseguró el Titular de Comunicación Social de la Secretaría de Educación Pública, Fernando Mora. 
Destacó también que el examen que está a la venta, publicado por Reforma, no abarca los temas que 
serán evaluados, pues se centra en temas meramente administrativos y reglamentarios. El funcionario 
destacó que hoy se van a aplicar 8 tipos distintos de exámenes dependiendo de la función que realice 
el docente. 
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Recordó que desde la semana pasada la dependencia dio a conocer las medidas de seguridad que se 
aplicarán para que el examen no se filtrara. Señaló que la impresión de los exámenes estuvo a cargo 
de la Comisión Nacional de Libro de Texto Gratuito y la IEPSA y se mantuvo la vigilancia de la 
impresión y el empaquetado las 24 horas, no solamente con toma de imagen, sino con sonido de lo 
que están platicando los que están imprimiendo o los que están empaquetando. (Reforma PP y 14-A, 
Excélsior 20-A, UnomásUno 14) 

* La Gran Carpa de los Hermanos Fuentes 

El Economista: Lupa. La SEP revisa si es verídico el caso de la venta por Internet de un examen para 
la Evaluación Universal. El Director de Comunicación Social de la dependencia, Fernando Mora, aclaró 
que la versión que circula en Internet de la prueba no corresponde al formato al que se reproduce el 
día del examen y que para evitar estas situaciones destacó que la SEP elaboró ocho versiones 
distintas, de las cuales sólo se aplicarán dos. Pero por si las dudas, seguirá en revisión el examen 
vendido para proceder con una denuncia. (Pág. 62) 

* El examen, bajo “blindaje”: SEP.- Nurit Martínez 

El Universal: A unas horas de que se aplique por primera vez la Evaluación Universal a maestros de 
primaria de escuelas públicas y privadas, que nunca se han sometido a ninguna prueba para medir su 
desempeño en el aula, la CNTE denunció la venta del examen en mil 500 pesos, y ante la presencia 
de al menos tres pruebas diferentes, la Secretaría de Educación Pública anunció que la próxima 
semana públicamente cotejará todos esos exámenes que se vendieron con los que hoy presentarán 
259 mil 978 maestros.  

Ana María Aceves, Directora de Evaluación de la SEP, aseguró que no se ha perdido ningún examen 
del millón 280 mil 846 que se mandaron a imprimir en 24 diferentes versiones, por lo que “nosotros 
estamos seguros, por la cuestión del folio (para identificar cada prueba) y de las medidas de seguridad 
que hemos tomado” que ninguno de los exámenes en venta corresponde a las pruebas que 
presentarán los maestros. (Pág. 15-A) 

* Vendieron en $1,500 varias versiones de la Prueba que hoy se aplica a docentes.- Karina 
Avilés 

La Jornada: En la víspera de la segunda fase de aplicación de la evaluación universal que se realizará 
hoy, circularon diferentes versiones del supuesto examen, algunas de las cuales fueron vendidas en 
mil 500 pesos en las escuelas, ante lo cual la Secretaría de Educación Pública se comprometió que la 
próxima semana abrirá las pruebas para cotejarlas con los que se ofrecieron en el mercado para “tener 
mucha más evidencia” de que no son las mismas. Ana María Aceves, Directora General de Evaluación 
de la SEP, consideró que dicha prueba pudo haberse construido con las preguntas de las guías 
gratuitas del examen. Y aseguró que ninguna pregunta de la Evaluación Universal contiene preguntas 
que vengan en dichas guías. (Pág. 44) 
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* Advierten fracaso de evaluación.- Mirtha Hernández y Sonia del Valle 

Reforma: La filtración y comercialización del examen para realizar la Evaluación Universal a los 
maestros es muestra de su fracaso y corrupción, afirmaron integrantes de la CNTE en el DF. El líder 
de la Sección 9 de la CNTE, Francisco Bravo, señaló que sólo unos 3 mil de los 40 mil profesores de 
primaria de la ciudad participarán en la evaluación pues el resto se opone a ella.  

“No nos presentaremos porque esta evaluación está plagada de corrupción pues ya se ha demostrado 
que se trafican con el examen desde antes. Si nosotros participamos, estaremos alimentando la 
corrupción”. “La SEP hace caso omiso a estas denuncias aun cuando se le presentan pruebas 
contundentes. El examen para los maestros estuvo circulando desde días antes tal como sucedió con 
la Prueba ENLACE, se corroboró que, en el caso de ENLACE era la misma prueba que se aplicó a los 
estudiantes y no se hizo nada”, dijo Bravo. (Pág. 14-A) 

* Sección Comentarios a Reforma.com 

Reforma: Examen en Venta No Es de SEP’ Por supuesto, dejó de ser de la Secretaría de Educación 
cuando se lo volaron, BL. No sé para qué lo venden, si de todos modos los maestros ni le entienden, 
Juanelo Baby. No es un examen, sino una guía de estudios. Están ayudando a subir el nivel, El Chico 
Mendozas. ¿Por qué no informaron esto antes? ¡Yo presenté el examen y me quemé las pestañas 
estudiandooooo! Ja. (Pág. 4-A) 

* Pulso Político.- Francisco Cárdenas Cruz 

Pulsopolitico.com.mx: Evaluación Universal, hoy, al profesorado de todo el país que no la habían 
cumplido, al tiempo que la Secretaría de Educación Pública, el INEA y BBVA-Bancomer, están 
interesados en promover la cultura financiera y del ahorro entre educandos de Chiapas, Michoacán y 
San Luis Potosí, cuy módulo “Organizo mi bolsillo” fue abierto por el Titular de aquella dependencia, 
José Ángel Córdova Villalobos… (Portal Pulsopolitico.com.mx) 

* Calderón sí la acompañó 

Índigo: Josefina se rehúsa pasar la factura de los platos rotos electorales al presidente de México y a 
la mayoría de los secretarios de Estado. Se la pasa, con prudencia y a fuego lento, al Secretario de 
Hacienda y a los gobernadores y enlista a quienes cree que la secundaron: Abelardo Escobar, José 
Ángel Córdova, Heriberto Félix, Gloria Guevara, Patricia Espinoza, Rafael Elvira… (Pág. 14 y 15) 

* Campos Elíseos.- Katia D’ Artigues 

El Universal: Felipe Calderón Hinojosa no se va por las armas. En la primera entrevista que da luego 
de que su partido fue votado y botado por los ciudadanos de Los Pinos, el aún Presidente enumera 
algunos culpables del resultado, dice, “multifactorial”: el partido, la campaña, la estrategia, las 
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candidaturas… y si, su gobierno… El escándalo de corrupción de la Estela de Luz; no aprovechar los 
Festejos del Bicentenario. A todo esto, ¿qué es del megacoloso? Y ah, gobernar con los más 
cercanos, quizá no los mejores. Carecieron de malosidad, quizá… Publica una fotografía donde se 
observa al Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos. (Pág. 12-A) 

* Final del Primer Abierto Mexicano de Jai Alai 

Excélsior: Se publica una fotografía en la cual aparecen Iñaki Eguiguren, Juan José Lozano, el 
Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos y Ramón Neme, los cuales estuvieron 
presentes en la final del Primer Abierto Mexicano de Jai Alai. (Excélsior RSVP 88-90, Reforma 
Suplemento Club 105-108) 

* Firman ISSSTE y SEP convenio para apoyar un servicio incluyente en las estancias infantiles 

Milenio: Con el propósito de garantizar la atención a los niños con discapacidad en las Estancias de 
Bienestar y Desarrollo Infantil (EBDI`s), el Director General del ISSSTE, Sergio Hidalgo Monroy 
Portillo, el Subsecretario de Educación Básica, Francisco Ciscomani Freaner y el Administrador 
Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal, Luis Ignacio Sánchez Gómez, firmaron un 
convenio histórico para apoyar un servicio incluyente.  

En su oportunidad, el Subsecretario de Educación Básica, Francisco Ciscomani Freaner señaló que la 
firma de dicho convenio es un paso para la consolidación de una educación inclusiva en las estancias 
infantiles del ISSSTE y, representa, un derecho necesario para el pleno desarrollo de las facultades de 
las niñas y niños, fortaleciendo una cultura de respeto a la diversidad y la inclusión en la sociedad 
mexicana. (Milenio 21, Excélsior 22-A, El Universal 10-A, La Prensa 13, La Razón 6) 

* Reportes de riesgo en escuelas 

Reforma: La Secretaria de Educación Pública recibió al menos 20 reportes de balaceras en las 
inmediaciones de las escuelas en Tamaulipas y Nuevo León entre el 2011 y lo que va del año, señaló 
el Coordinador Nacional del Programa de Escuela Segura, José Aguirre Vázquez. “Tenemos del orden 
de unas 20 escuelas que han sido puestas en riesgo por este tipo de acontecimientos principalmente 
en el estado de Nuevo León y Tamaulipas, acumulado entre el 2011 y 2012”, expresó Aguirre 
Vázquez. Dijo que desde el año pasado se reparte en las escuelas el Manual de Seguridad Escolar 
que fue una respuesta por parte de la SEP para hacer frente a este tipo de incidentes. (Reforma 14-A, 
Excélsior PP y 20-A, El Universal 2-A, La Jornada 17 y 48, La Crónica PP y 12, El Financiero 26-
Sociedad, El Economista 49-Política y Sociedad, Ovaciones 5, La Prensa 11, UnomásUno 14) 

* Clausura del Ciclo Escolar 2011-2012 

La Prensa: Al menos 36 millones de estudiantes a nivel nacional, dirán adiós a libros y cuadernos al 
clausurar el día de hoy el Ciclo Escolar 2011-2012, con lo cual se da paso a las vacaciones de verano. 
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Desde preescolar hasta nivel licenciatura, los estudiantes dejarán las aulas por espacio de casi dos 
meses. También lo harán 1.5 millones de maestros que gozaran de este largo periodo de vacaciones, 
cuyo regreso será el 20 de agosto, según el acuerdo escolar de las Secretaría de Educación Pública. 
(Pág. 11) 

* Llama SEP a cursos de verano 

Reforma: La ASEDF cuenta aún con 24 mil lugares para que niños de escuelas públicas y privadas 
participen en su curso de verano “Escuela Siempre Abierta”. Del 11 de julio al 3 de agosto, en 578 
planteles se ofrecerán actividades lúdicas que acerquen a los niños a las artes, la ciencia, la literatura, 
bajo dinámicas diferentes a las clases formales, dijo la Directora de Innovación y Fortalecimiento 
Académico de la ASEDF, Mónica Hernández. (Pág. 5-Ciudad) 

* Sin acceso a profesional más de 200 mil estudiantes 

Ovaciones: Diputados federales del PRD demandaron que la Secretaría de Educación Pública 
emprenda un programa nacional para que jóvenes ingresen a Educación Superior, pues en el presente 
ciclo escolar 200 mil jóvenes no pudieron acceder a una institución de educación superior. El diputado 
Víctor Castro Cosío, Secretario de la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos, explicó 
que de acuerdo con el Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) el año 
pasado, la UNAM dejó fuera a más 181 mil alumnos y sólo dio lugar a 16 mil aspirantes. (Pág. 5) 

* Personajes de renombre.- David Paramo 

Excélsior: La institución que preside Ignacio Deschamps acaba de firmar un acuerdo con el INEA para 
que los adultos que están estudiando la educación primaria o secundaria tengan en su currícula cursos 
impartidos por esa institución de crédito en torno al uso del sistema financiero. Es necesario que un 
mayor número de instituciones se integren a este tipo de iniciativas que, sin lugar a dudas, contribuirán 
a crear un mejor país. (Pág. 4-Dinero) 

* Capacidad de los planteles, rebasada por atender educativa 

El Universal: Manuel Salgado, director general de modalidad escolarizada educativa en el DF, 
reconoce que la capacidad de los planteles se encuentra rebasada por atender la demanda de ingreso 
que se genera en cada inicio de ciclo escolar. Dice que para el periodo 2012-2013 han llegado 67 mil 
solicitudes de aspirantes; casi 20 mil serán rechazados por falta de espacio. Destaca que la población 
capitalina tiene un buen concepto de la educación que se presta en las secundarias técnicas porque 
sus logros las ubican por encima de otras modalidades públicas en desempeño y aprovechamiento. 
Los resultados de la Prueba ENLACE de 2007 a 2011, dice, son muestra de ello, igual que los Excale. 
(El universal 5-Metrópoli, El Gráfico 4) 
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* Reclaman ONG´s a Calderón por violar la Constitución 

El Sol de México: Integrantes del movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad recriminaron al 
Presidente Felipe Calderón Hinojosa su veto a la Ley General de Victimas y le reclamaron por no 
cumplir con su palabra y violar la Constitución. Javier Sicilia le tiró a Calderón Hinojosa uno solo de sus 
principales argumentos: la falta de dinero para reparar el daño a las víctimas. “que no nos hablen (de la 
falta de) recursos. no hay dinero para las víctimas, pero si hay para tener guerra para las elecciones 
(hubo) 25 mil millones de pesos, o mil millones para la Estela de Luz, para eso si hay”. (Pág. 8-A) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

* Evaluarán aprendizaje de niños en Oaxaca 

Milenio: El gobierno de Gabino Cué aplicará una evaluación interna con apoyo del Ceneval y la 
Universidad Pedagógica Nacional para conocer los niveles de reprobación y deserción escolar, tras el 
paro magisterial. El responsable de despacho en el Instituto de Educación Pública de Oaxaca, Manuel 
Antonio Iturribarria Bolaños, aceptó que hay cierta desconfianza respecto a la posibilidad de que los 
profesores de la Sección 22 del SNTE han cumplido con éxito los contenidos educativos, con el plan 
que aplicaron en diversas escuelas para recuperar el tiempo perdido a consecuencia de sus 
movilizaciones. (Pág. 24) 

* Vacaciones en el IPN 

El Sol de México: Alrededor de 27 millones 600 mil estudiantes de Educación Básica de todo el país, 
y más de 189 mil estudiantes académicos y trabajadores de mando del IPN disfrutarán del periodo 
vacacional de verano. Conforme lo establece el Calendario Escolar 2011-2012, las vacaciones inician 
el próximo lunes 9 de julio y concluyen el viernes 27 de julio de este año. (Pág. 6-A) 

INFORMACIÓN GENERAL 

* Felipe Calderón Hinojosa retoma actividades públicas 

El Universal: Al retomar sus actividades públicas tras los comicios del domingo, el Presidente Felipe 
Calderón Hinojosa celebró el fin de la veda electoral porque le “urgía” entregar obras. El Mandatario 
inauguró ayer el tramo Perote-Banderilla y Libramiento Xalapa, de 59.7 kilómetros y con un monto de 
inversión de 4 mil 796 millones de pesos, que pretende beneficiar a un millón 200 mil personas, pues 
se reduce su recorrido de una hora 20 minutos a 35 minutos entre las poblaciones de Perote y Xalapa 
en Veracruz. (Pág. 8-A) 
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* Agentes de la PF involucrados en disputa por botín 
 
Reforma: La balacera del pasado 25 de junio en el Aeropuerto capitalino derivó de un pleito entre 
agentes involucrados en la disputa por el botín que les dejó el tráfico de drogas y no de un operativo 
para capturarlos, como aseguró Luis Cárdenas Palomino, jefe de la División de Seguridad Regional de 
la Policía Federal. De acuerdo con nuevos videos y testimonios de los hechos a los que tuvo acceso 
Reforma, en la agresión, donde murieron 3 policías federales, participaron en realidad al menos 10 
agentes y no 5, como lo señaló la SSP. (Ocho Columnas) 
 
* Poiré defendió la decisión del Presidente de hacer observaciones a la Ley General de Víctimas 
 
Reforma: El Secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, defendió la decisión del Ejecutivo Federal de 
hacer observaciones a la Ley General de Víctimas, porque –consideró- es necesario hacer una 
legislación funcional. “Es fundamental, verdaderamente es muy importante que esta nueva ley funcione 
y funcione auténticamente en beneficio de las víctimas, que cuente con todos los elementos que nos 
permitan garantizar (…) que la ley verdaderamente funcione bien”, expresó en conferencia de prensa. 
(Pág. 10-A) 
 

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 
 

1. Secretaría de Gobernación.- Acuerdo por el que se señala que al Diario Oficial de la 
Federación, en su formato electrónico es a través de la dirección electrónica 
www.dof.gob.mx. pág. 2 
 

2. 2. Secretaría de Educación Pública.- Acuerdo por el que se otorga el Premio Nacional de la 
Cerámica 2012. pág. 41 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.dof.gob.mx/
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FECHA COMUNICADO 

05/07/12 076 

 

ENCABEZA EL DOCTOR JOSÉ ÁNGEL CÓRDOVA CEREMONIA DE 
FIN DE CURSOS 2011-2012 

  

Durante la Ceremonia de Fin de Cursos 2011-2012, el Secretario de Educación Pública, Doctor 
José Ángel Córdova Villalobos recordó a los educandos de secundaria que están construyendo el 
verdadero rostro de México, en paz y con visión de futuro, para beneficio de las nuevas generaciones. 

 

En la Secundaria Técnica Número 5 “Rafael Dondé”, acompañado de autoridades educativas, 
maestros, padres de familia y alumnos,  el Doctor Córdova exhortó a los jóvenes a prepararse mejor, 
aprovechar y utilizar las tecnologías de la información, así como aprender uno o más idiomas para 
hacer frente a la competencia y los retos que implica el mundo globalizado. 

 

Ante los mil 384 alumnos del plantel, de los cuales 395 concluyeron sus estudios de secundaria, 
los 120 directores de las secundarias técnicas, los 56 maestros del centro educativo y los padres de 
familia,  el titular de la SEP recordó que uno de los objetivos del Gobierno del Presidente Felipe 
Calderón es lograr una mayor calidad educativa junto con los maestros, los padres de familia, la 
sociedad y los estudiantes de México. 

 

Después de felicitar a los adolescentes que participaron en los bailables de la clausura de 
cursos, el Titular de la SEP los invitó a que se interesen por la cultura y el arte, porque ello ayuda a 
que se desarrollen equilibradamente con las actividades artísticas, ya que les facilita aprender las 
matemáticas, la biología y otras áreas de la ciencia. 

 

En el evento estuvieron el Subsecretario de Educación Básica, Francisco Ciscomani; el 
Administrador Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal, Doctor Luis Ignacio Sánchez; el 
Director General de Escuelas Secundarias Técnicas, Manuel Salgado y el Secretario General de la 
sección 10 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Jaime León Navarrete. 

 

Posteriormente, el Doctor Córdova acudió al Plantel Azteca, donde destacó que la labor de la 
educación no es sólo del gobierno, sino también de las organizaciones sociales, los maestros, los 
padres de familia y los sindicatos. 
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Ahí subrayó que el compromiso del Gobierno Federal es brindar atención integral a niños y 
jóvenes para que continúen sus estudios, ofreciéndoles servicios de salud y actividades positivas para 
alejarlos de las drogas. 

 

Precisó que en la actual administración se han entregado ocho millones de becas al año en 
todos los niveles de estudios, además de que se han construido más de mil preparatorias para brindar 
una cobertura del 70 por ciento en ese nivel educativo, con el objeto de construir un México con más 
educación, capacitación, preparación y oportunidades para todos. 
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Este ciclo en 4 mil 700 escuelas hubo robo, acoso, extorsión y vandalismo, 
revela la SEP; en NL y Tamaulipas 20 balaceras afectaron las clases 

 
CECILIA HIGUERA 

En el ciclo escolar que hoy concluye se registraron 20 balaceras en Tamaulipas y Nuevo León, 
sucesos que afectaron la impartición de clases, y en un total de cuatro mil 700 planteles educativos de 
todo el país hubo actos delictivos o de violencia tales como robos, extorsiones, discriminación, 
violencia física, agresiones verbales, acoso, pandillerismo y vandalismo.  

Así lo señaló ayer José Aguirre Vázquez, coordinador nacional del Programa Escuela Segura, de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP). 

En una conferencia de prensa en que presentó los “Avances y Perspectivas” del Programa Escuela 
Segura, el funcionario precisó que 47 mil escuelas, que ya cuentan con este programa se encuentran 
ubicadas en los 358 municipios de mayor incidencia delictiva del país. 

Lo anterior –dijo— se determinó con base en una clasificación que hizo la Secretaría de Seguridad 
Pública federal (SSP-f). 

Indicó que las zonas más conflictivas son los municipios de la zona norte del país, así como cuatro 
zonas dentro del municipio de Acapulco, en donde hay establecidas 80 escuelas. 

Con respecto a este puerto turístico –añadió— en los próximos meses se instrumentará un programa 
de atención especializada, así como un seguimiento muy puntual de estos 80 planteles, en el marco 
del programa “Todos por Acapulco”, con el fin de que sean vigiladas a partir del próximo ciclo escolar. 

Añadió que en puntos identificados de Guerrero se tienen condiciones de alto riesgo, pues existen 
casos registrados de amenazas de extorsión a maestros. 

Recordó que esta situación de riesgo orilló a que muchos mentores, al inicio de este ciclo escolar que 
concluye hoy, realizaran durante aproximadamente un mes un paro de actividades. 

El paro se debió a “la cantidad de extorsiones que se presentaron, incluso por el asesinato de varios 
profesores en aquella entidad”, agregó el funcionario. 
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A la fecha, indicó Aguirre Vázquez, suman ya casi 11 millones de niños y adolescentes quienes 
estudian en escuelas que operan bajo un esquema de seguridad y prevención del delito, el cual se ha 
desarrollado de manera conjunta con la SSP-f. 

Puntualizó que al cierre de este año sumarán 51 mil las escuelas incorporadas al programa 
mencionado, de un total de 190 mil planteles de educación básica en todo el país. 
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Descontrol en el #YoSoy132 

El crecimiento del movimiento Yo Soy 132 ha generado un descontrol interno que ha implicado el 
surgimiento de algunos liderazgos que se quieren posicionar como cabezas del grupo y han 
desvirtuado los principios. 
 
Ayer, luego de una conferencia de prensa en la que se dio a conocer su plan de acción postelectoral, 
la Comisión de Comunicación y Prensa informó que la marcha “Si hay imposición habrá revolución”,  
convocada para el próximo sábado, no forma parte de sus acciones. 
 
Asimismo, se desmarcaron de cualquier manifestación con violencia que se haga a nombre de Yo Soy 
132. 
 
Cabe recordar que hace unos días el presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita fue víctima de 
agresiones por personas que se decían parte del movimiento. 
 
“El intempestivo crecimiento del movimiento Yo Soy 132 ha provocado intentos de protagonismo y 
acciones que pretenden frenar su fuerza buscando desvirtuar sus principios a través de diferentes 
acciones, personas o grupos”, comentó en un comunicado. 
 
Dicha comisión también denunció que Roberto Medina Nava, consejero académico suplente de la 
Facultad de Derecho de la UNAM, ha intentado posicionarse como  líder del movimiento a nombre de 
la facultad. 
 
“Esta persona también está vinculada con actos de violencia en contra de  algunos compañeros 
durante ejercicios democráticos anteriores”, enfatizó. 
 
Agregó que la página oficial Yo Soy 132 es www.yosoy132media.org  y no www.yosoy132.mx  en la 
que se anunció la marcha para el próximo sábado 7 de julio. 
 
“Reprobamos categóricamente el intento de utilizar al movimiento para fines particulares así como todo 
acto violento  que cualquier persona o  grupo  cometa a nombre del movimiento”, reiteró. 
 
Por otra parte, en la conferencia de prensa que se llevó a cabo en el Centro de Derechos Humanos 
Agustín Pro Juárez, la Comisión de Vigilancia informó que se recibieron más de mil casos de 
irregularidades en la elección del pasado domingo, y anunciaron que habrá una convención nacional  
los días 14 y 15 de julio en San Salvador Atenco. 
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Mientras que los días 6,7 y 8 de este mes tendrán reuniones en Yecapixtla, Morelos, así como una 
asamblea general el día 12. 
 
Al tomar la palabra, Edgar Tafoya, del colectivo 132 Académico, aseguró que a dos meses del 
surgimiento del movimiento estudiantil se han logrado avances como la transmisión del segundo 
debate, así como el debate que organizaron entre tres de los cuatro candidatos presidenciales. 
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EL DATO / Abarrotan Acapulco 
 

La Secretaría de Turismo Municipal de Acapulco pronosticó el arribo de alrededor de 600 mil turistas al 
puerto, durante vacaciones escolares. 
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Robo, vandalismo y extorsión, frecuentes en 4 mil 700 escuelas del 
país: informa el PES 

En 4 mil 700 escuelas del país ocurren con frecuencia robos, vandalismo, extorsiones, violencia física, 
acoso entre pares, discriminación, agresiones verbales y físicas y, en este ciclo escolar, se han 
registrado 20 balaceras en Nuevo León y Tamaulipas que han afectado las actividades diarias de los 
planteles, informó el coordinador nacional del Programa Escuela Segura (PES), José Aguirre Vázquez, 
quien advirtió que en todas los centros educativos ubicados en la zona fronteriza se mantienen 
encendidos los focos de alerta. 

A su vez, informó que 42 mil 300 escuelas que forman parte del PES –esto es, 90 por ciento– están 
ubicadas en los 358 municipios de mayor incidencia delictiva. 

“Condiciones de alto riesgo” 

En Acapulco, apuntó, se tienen identificadas cuatro zonas de la ciudad dentro del programa Todos por 
Acapulco, en el que las condiciones son “de alto riesgo” para los planteles debido a las amenazas y la 
extorsión contra maestros. 

En conferencia de prensa, adelantó que ya se identificaron otras 80 escuelas “a las que se focalizará 
atención y se dará un seguimiento muy cercano”, como parte de la estrategia del gobierno federal. 

Enfatizó que todos los municipios de la frontera “tienen una atención particular en términos de 
prevención, porque están más expuestos al riesgo”. Al cierre de este ciclo escolar –el último día de 
clases es hoy (viernes)–, el funcionario dio un informe de los avances del PES, cuya meta fue tener 
una cobertura de 36 mil 648 escuelas al finalizar este sexenio. 

Al concluir el ciclo escolar la cobertura es de 47 mil escuelas a las que asisten 11 millones de 
estudiantes. El total de municipios participantes es de 714, aunque en 358 se encuentra la mayoría de 
los planteles integrados al PES. 

El objetivo será que al finalizar este sexenio el PES llegue a 51 mil planteles de educación básica. 

Reconoció que el presupuesto de operación para este año fue de 329.5 millones de pesos, similar al 
del año anterior. Lo deseable, dijo, es que se llegue a la totalidad de los centros educativos del país, 
pero hay limitaciones presupuestales y, por otra parte, la exposición a la violencia de un plantel en una 
zona fronteriza es distinta a la que puede tener un plantel en una zona del centro. 
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Vendieron en $1,500 varias versiones de la prueba que hoy se 
aplica a docentes 

KARINA AVILÉS 

En la víspera de la segunda fase de aplicación de la evaluación universal que se realizará hoy, 
circularon diferentes versiones del supuesto examen, algunas de las cuales fueron vendidas en mil 500 
pesos en las escuelas, ante lo cual la Secretaría de Educación Pública (SEP) se comprometió a que la 
próxima semana abrirá las pruebas para cotejarlas con los que se ofrecieron en el mercado para “tener 
mucha más evidencia” de que no son las mismas. 

Este viernes, en cuatro horarios –10.00, 13.00, 18.00 y 19.00 horas– por primera vez, 47 mil 332 
maestros de primarias privadas resolverán el cuestionario, y se espera la participación de otros 212 mil 
646 mentores del sector público. Esto, sin haber logrado un “gran acuerdo” con el Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE) para llevarla a cabo en esta fecha. 

Ayer, una nueva versión del supuesto examen fue comprada en varios planteles de la capital. El 
documento contiene 100 preguntas –al igual que el oficial–, divididas en lenguaje y comunicación, el 
pensamiento matemático, la exploración y comprensión del mundo natural y social, y el desarrollo 
personal y para la convivencia. Estos campos coinciden con la evaluación de la dependencia. 

Ana María Aceves, directora general de Evaluación de la SEP, consideró que dicha prueba pudo 
haberse construido con las preguntas de las guías gratuitas del examen. Y aseguró que ninguna 
pregunta de la evaluación universal contiene preguntas que vengan en dichas guías. 

Se comprometió a que el Centro Nacional de Evaluación facilite “los exámenes y los trenes de 
respuesta” para cotejarlos con estos documentos que han sido comprados por maestros. 

“Con ellos podemos tener mucha más evidencia, nosotros estamos seguros, por la cuestión del folio y 
de las medidas de seguridad que hemos tomado”. 

Francisco Bravo, secretario general del comité democrático de la sección 9 en el Distrito Federal, 
señaló: “No nos vamos a cansar en denunciar el problema de la corrupción hasta que se ponga fin a 
ella”, y denunció la venta del referido examen, pues la intención es contribuir a evitar estas acciones 
fraudulentas. 

Otra versión que circuló en los planteles fue una prueba apócrifa que la SEP recogió en la pasada 
aplicación en Durango, en cuya carátula se lee: “Evaluación universal de docentes y directivos en 
servicio de educación básica”. Ésta contiene preguntas sobre la Ley General de Educación que ni 
siquiera están incluidas en el examen. 
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Además, la evaluación oficial tampoco tiene el título referido, pues la denominación es Evaluación de la 
Preparación Profesional. 

La SEP tiene hasta el momento nueve denuncias ratificadas ante la Procuraduría General de la 
República con el número AP/PGR/Mich/M-IV/714/2012, por las acciones que realizaron en Michoacán 
profesores inconformes durante la pasada evaluación. 

Los maestros se presentarán en 748 sedes del país. Hay ocho tipos de pruebas. El titular de la Unidad 
de Planeación de la SEP, Bernardo Rojas, señaló que en la aplicación de hoy el respaldo del SNTE “a 
lo mejor no es muy activo” debido a que “no alcanzamos un gran acuerdo de que vamos juntos, pero al 
final nuestra responsabilidad como autoridad educativa es ir adelante”. Lo anterior, en referencia a las 
diferencias que prevalecieron entre la SEP y el SNTE sobre esta segunda fecha de aplicación. 
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Despido en Puebla por no aplicar la prueba Enlace 
KARINA AVILÉS 

En la primaria Braulio Rodríguez de San José Las Minas, en Puebla, los niños cuidan su pequeño 
huerto para sembrar conocimiento, producen el cloro para la limpieza del pueblo, reciclan la basura y, 
con altoparlantes y una grabadora tienen su estación de radio llamada Ojos de Niño. El impulsor de 
todo ello, ahora ex director de la escuela, Humberto Ramiro Arciaga Martínez, fue despedido del 
plantel que sólo tiene dos maestros –él y otra compañera–, por respetar la decisión de los padres de 
que sus hijos no aplicaran la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (Enlace). 

La mayoría del pueblo pide el regreso del docente. Sin embargo, el gobierno de Rafael Moreno Valle y 
el secretario de Educación, Luis Maldonado Venegas, no han dado respuesta. 

Como Arciaga Martínez, 39 directores escolares fueron cesados a causa de que sus alumnos no 
presentaron esa prueba, por lo que exigen reinstalación “inmediata e incondicional” en sus centros de 
trabajo. En protesta, hoy viernes, cinco de sus compañeros cumplen 18 días de huelga de hambre en 
el contexto de una movilización que se realizará en la capital poblana para hacer cumplir sus 
demandas. 

A la primaria del profesor Arciaga asisten 80 niños. Hasta hace poco, él atendía a 36 escolares de 
cuarto, quinto y sexto grado, además de la dirección, mientras la educadora Rebeca Sánchez Jiménez 
da clases a los de primero, segundo y tercero. Ella fue citada este viernes para recoger un “acta de 
extrañamiento” en su contra por negarse a que otra profesora sustituya a su compañero de trabajo, a 
petición de los tutores. 

El maestro Humberto Arciaga tiene 33 años de servicio, de los cuales ha pasado 12 años en San José 
Las Minas. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

06/07/12 POLÍTICA 16 

 

#YoSoy132 presenta mil 100 casos de irregularidades y delitos 
electorales 

LAURA POY SOLANO 

La comisión de vigilancia ciudadana del movimiento #YoSoy132 informó que hasta el pasado 3 de julio 
habían sistematizado mil 100 casos de presuntas irregularidades y delitos electorales cometidos 
durante la jornada electoral del pasado domingo, en la que prevaleció, aseguraron, un clima de 
“violencia, hostigamiento y amenazas” contra observadores ciudadanos. 

En conferencia de prensa para dar a conocer el primer informe sobre las quejas recibidas, indicaron 
que los casos reportados cuentan con “sustento jurídico, así como imágenes y videos”, por lo que 
fueron integradas a un expediente que será entregado a la Fiscalía Especial de Delitos Electorales, al 
Instituto Federal Electoral (Fepade), y, en su caso, a la Procuraduría General de la República, para que 
“se esclarezcan todas las irregularidades y denuncias presentadas por la ciudadanía”. 

Por lo que respecta al plan de acción, integrantes de la comisión de comunicación afirmaron que su 
asistencia al encuentro nacional estudiantil del 6 al 8 de julio, tiene como finalidad “acordar un 
programa de lucha del movimiento, y saber qué demandas y planteamiento político vamos a tener ante 
el avance de las reformas neoliberales y el proceso de imposición de Enrique Peña Nieto”. 

Gabriela Delgadillo y Mariana Favela, de la comisión de vigilancia ciudadana, reportaron que se han 
recibido “miles de denuncias, y siguen llegando. Tenemos 63 mil fotografías que han llegado a través 
de las redes sociales y continuaremos recibiendo denuncias, fotografías y vídeos”. Agregaron que han 
comenzado a presentarse quejas de personas a quienes no se les ha dejado participar como 
observadores en el conteo de votos distrital. 

Destacaron que en las denuncias sistematizadas hasta el momento se puede constatar la compra de 
votos y credenciales electorales, pero también la intimidación y hostigamiento contra observadores y 
ciudadanos que denunciaron actos presuntamente ilícitos para la cooptación y coacción del sufragio. 

En dos videos proyectados ante los medios de comunicación se pueden ver imágenes en donde 
ciudadanos denuncia la compra de sufragios, exigen poder votar en casillas especiales e incluso se 
incluyó la “invitación” de un candidato priísta para participar en los comicios y apoyarlo, a fin de recibir 
“un tanque de gasolina lleno, un apoyo para el recibo de luz y diez kilos de carne para asar”. 

Édgar Tafoya, profesor universitario y miembro de la comisión de vigilancia ciudadana #YoSoy132, 
indicó que cuentan con un expediente en el que se integran 635 casos de reportes ciudadanos. De 
ellos, 325 están relacionados con la compra de votos y credenciales, 131 con irregularidades en  
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casillas, 123 por violación a la veda electoral y 56 más entre diversas acciones ilícitas. Denunció que 
del total de quejas recabadas y sistematizadas hasta el momento, 96 por ciento corresponden a 
irregularidades en las que presuntamente incurrió el Partido de la Revolución Institucional. 

Israel Pérez, del comité jurídico y de derechos humanos #YoSoy132, destacó que las denuncias 
presentadas por violación a los derechos humanos de los observadores electorales han permitido 
identificar “formas de violencia, represión, hostigamiento, amenazas y violaciones de las cuales han 
sido víctimas algunos de nuestros integrantes”. 

En cuanto al plan de acción aprobado por la quinta asamblea nacional interuniversitaria, informaron 
que además de acudir al encuentro estudiantil, se convocó a una reunión informativa en la Universidad 
Obrera el 9 de julio; y el 12 del mismo mes se programó la sexta asamblea del movimiento en la 
Escuela Nacional de Antropología e Historia. El colectivo estudiantil también confirmó su participación 
en la Convención Nacional que se realizará en San Salvador Atenco, este 14 y 15 de julio. 

Por su parte, la comisión de prensa del movimiento emitió un comunicado para deslindarse de la 
movilización convocada para este 7 de julio, denominada “Si hay imposición habrá Revolución”, y de 
quien dijeron es uno de sus organizadores, Roberto Medina, consejero académico suplente de la 
Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México. 

Por la tarde, un grupo de estudiantes y académicos de #YoSoy132 acudió a la embajada de Argentina 
para demandar “asilo político” y denunciar ante los gobiernos del mundo las “irregularidades en la 
contienda electoral”. 

Antonio Jiménez, vocero de la asamblea de la Universidad La Salle, destacó que “venimos a pedirles a 
los presidentes del mundo que antes de opinar y felicitar a un candidato oficialmente, que se informen 
del contexto en el que se han dado esas elecciones”. 

Y anunció que a partir de la próxima semana “iniciamos con el plan de acción de visitar a cada una de 
las embajadas”, las cuales, aseguró, se realizarán de forma pacífica. 
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Pública, la información de universidades, establece la SCJN 
JESÚS ARANDA 

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estableció ayer que la información de 
las universidades es pública, lo que las obliga a entregar la documentación requerida, según las 
características que marque la legislación sobre el acceso a la información. Lo anterior, al concederle 
un amparo a Ulises Guillermo González García en contra de la decisión de la Unidad de Enlace de la 
Universidad Autónoma de Zacatecas, la cual se negó a revelar completos datos sobre sueldo, bono, 
primas de antigüedad y compensaciones y prestaciones que recibieron los rectores Alfredo Femat 
Bolaños, Virgilio Rivera Delgadillo, Rogelio Cárdenas Hernández y Eduardo Hiriart Estrada, así como 
el monto de sus respectivas liquidaciones y jubilaciones. Los ministros sentaron un precedente al 
ordenar el cumplimiento de una decisión del Instituto de Información Estatal de Zacatecas que había 
instruido a la referida universidad que entregara la información; y como no lo hizo, el quejoso acudió al 
juicio de amparo y los ministros le dieron la razón. 
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Clase Política 

Precios inalcanzables 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 
 

Con motivo del término del ciclo escolar 2011-2012, el titular de Educación Pública, José Ángel 
Córdova Villalobos, destacó tres de los cambios alcanzados en la materia en esta gestión: hoy el 
mérito es el factor que determina quién ingresa al magisterio; 50 por ciento de la evaluación de los 
maestros se determina por el aprovechamiento escolar de sus alumnos y se estableció un esquema de 
evaluación universal, para valorar cabalmente el trabajo de todos los maestros… Como parte de sus 
acciones regulares de protección a migrantes, los Grupos Beta del Instituto Nacional de Migración 
(INM) han brindando apoyo humanitario y asistencia social a extranjeros, principalmente 
centroamericanos, cuando quedan varados en estados del sureste al interrumpirse el servicio de 
ferrocarril por el cual se trasladan hacia la frontera norte de nuestro país... 
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CAMPOS ELÍSEOS, El paseo de la política 
por Katia D’Artigues 
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COLUMNA POLÍTICA porFrancisco Cárdenas Cruz 
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CONEXIONES IP 
 

Luego de lamentar las descalificaciones que hizo Telmex al Convenio Marco de Interconexión (CMIX) y 
la falta de argumentos, algunos de los comisionados de la Cofetel se preguntan una y otra vez de 
dónde sacó la empresa telefónica de Carlos Slim que cumplir con este convenio (que es 
indispensable para cumplir con su título de concesión y poder tener acceso a video) les implicaría una 
inversión de mil 200 millones de dólares. 

Los números no sólo no están desglosados sino que hay una diferencia de fondo con respecto a la 
opinión que han presentado otras telefónicas ante la Comisión Federal de Mejora Regulatoria en esta 
revisión que se hace del CMIX. 

Los comisionados establecen que en este proceso de evaluación se requieren datos concretos más 
que descalificaciones. 

Señalan que las otras empresas han hablado de que el desarrollo viene por las conexiones IP y, a 
reserva de dar más datos, los de Telmex sostienen que de ahí saldría gran parte de su inversión; sin 
embargo, sus competidores aseguran que esa inversión no la tienen que hacer porque la empresa de 
Slim ya la recibe por parte de AT&T y Verizon. 

Entre los comisionados hay quienes creen que en lugar de aventar la mesa y no negociar en un punto 
que es tan relevante, lo mejor que podrían hacer es comenzar a dar datos concretos para que se tome 
la mejor determinación a favor del desarrollo del sector de las telecomunicaciones y, señaladamente, 
de los usuarios. 

Inclusión  

Solamente cuatro de cada diez mexicanos tienen acceso a los servicios financieros, lo que sin lugar a 
dudas es una asignatura en la que se tiene que trabajar con mucho mayor ahínco durante el siguiente 
gobierno. 
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Si bien es cierto que para la administración de Felipe Calderón se puso un acento muy particular en la 
inclusión financiera, que hasta se incluyó en la agenda del Grupo de los 20, la realidad es que es 
monumental el trabajo que aún falta por hacer. 

Evidentemente el camino no sólo va por la ruta de las autoridades y la regulación sino también por el 
que sigan las instituciones de crédito agremiadas en la Asociación Mexicana de Bancos, presidida por 
Jaime Ruiz Sacristán. 

En este sentido, llama poderosamente la atención el liderazgo asumido en este tema por Bancomer, 
así como por Banamex, dirigido por Ernesto Torres Cantú. 

La institución que preside Ignacio Deschamps acaba de firmar un acuerdo con el INEA para que los 
adultos que están estudiando la educación primaria o secundaria tengan en su currícula cursos 
impartidos por esa institución de crédito en torno al uso del sistema financiero. 

Es necesario que un mayor número de instituciones se integren a este tipo de iniciativas que, sin lugar 
a dudas, contribuirán a crear un mejor país. 

Soriana 

Chedraui, la empresa presidida por Antonio Chedraui Obeso, quedó lamentablemente atrapada en 
los mitos y leyendas urbanas organizadas por los seguidores de Andrés Manuel López Obrador 
sobre presuntas tarjetas prepagadas a cambio de votos por el PRI. 

Lamentablemente, los argumentos de la empresa en el sentido de que se trata de un programa de 
lealtad que ya es muy antiguo, no han sido escuchados a cambio de las descalificaciones y los 
montajes. 

Afortunadamente y hasta el momento, la segunda cadena de tiendas de autoservicio más grande del 
país no se ha visto afectada. 

Ojalá que los de #YoSoy132 y otros apoyadores de AMLO dejen de engrandecer mentiras y 
cuestionen lo que pasa al interior de su partido, en el que hay indicios, ahí sí claros, de que hubo 
continuos y excesivos pases de charola a diversos empresarios a quienes acorralaban para que 
“apoyaran” al candidato de las izquierdas. 
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Brunito 

Ojalá que Bruno Ferrari hubiera puesto su entusiasmo y dedicación como secretario de Economía en 
atender asuntos como los agandalles de los gobiernos de Brasil y Argentina en contra del sector 
automotriz mexicano o en el tema del huevo, que el que puso en meterse en la campaña electoral 
olvidando que su carácter principal era el de servidor público y no de “gallito” buscapleitos. 

Azcárraga 

Pablo Azcárraga está comenzando a presentar algunos signos, todavía no los peores, similares a los 
de su hermano Gastón. 

En lugar de estar preocupado porque están perdiendo clientes, dado el pésimo servicio que ofrecen y 
la mala atención que dan a los inmuebles que administran (la mayoría de Grupo Posadas), o que a 
pesar de haber estado buscando inversionistas y no les ha ido muy bien, está ocupado en evadir la 
realidad. 

Dice y manda decir, al más puro estilo de su hermano, que no está disponible por cuestiones legales, 
que tienen unos planes maravillosos y que más temprano que tarde serán la más grande cadena de 
América Latina o algo así. 

Además, anda metidísimo en la grilla de lo que debería hacer la Secretaría de Turismo, no sólo en lo 
que falta de este sexenio, sino en el próximo. Lo mejor que podrían hacer los hermanos Azcárraga es 
concentrase en salvar un negocio que se les está desmoronando entre las manos y dejar de ver la paja 
en el ojo ajeno. 

Flojera 

La verdad es que da una flojera increíble que alguien todavía siga creyendo las mentiras que dice y 
hace que otros digan el mitómano de Christian Cadenas, representante de Med Atlántica. 

Según esto, la próxima semana se reunirá con Dionisio Pérez-Jácome para condicionar su inversión 
(el dinero sólo lo ha visto Felipe Consuelo) a que se le entreguen los slots, las rutas y el certificado de 
operador provisional aeronáutico. 
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Se podrían ahorrar la junta. 

La SCT repetirá por enésima ocasión que slots y rutas están a su disposición y que no inventarán una 
figura extralegal para complacer su fantasía empresarial. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


